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Escola Anna Ferreira da Costa ganha quadra coberta e prefeito
anuncia investimentos para implementar o ensino integral
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JAELSON LUCAS/ARQUIVO AEN

Neste ano o Governo do Estado criou o programa Asfalto Novo,
Vida Nova com o objetivo de pavimentar 100% do perímetro urbano das cidades

Estado já repassou R$ 820 milhões
aos municípios em 2023
para melhorias urbanas

Agricultura recebe doação
de veículo utilitário

zero quilômetro

Rio Branco do Sul
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Campina Grande do Sul

Greca supervisiona
obras de reciclagem

de asfalto em Curitiba
RICARDO MARAJÓ/SMCS

Prefeito Rafael Greca acompanhado do o secretário
de Obras,Rodrigo Rodrigues e do vereador Mauro Ignácio,

vistoria as obras de reciclagem de pavimentação
na Rua Antônio Costa no bairro Vista Alegre

Inep disponibiliza hoje
cartão de inscrição do Enem

ARTE/AGÊNCIA BRASIL

O cartão informa também sobre eventuais
necessidades de atendimento especializado

Pinhais se tornou responsável pela fiscalização, bem
como manutenção e implementação de melhorias

PMP

Projeto pioneiro da Prefeitura
de Pinhais inova na busca

de melhorias urbanas

Brasil

DIVULGAÇÃO

 Durante o encontro o parlamentar fez a entrega de um
veículo Saveiro RB CS Volkswagen 116 CV zero quilômetro
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Expediente

Semana Lixo Zero 2023
começa na Câmara de Curitiba

CARLOS COSTA/CMC

A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) deu início, nesta se-
gunda-feira (23), à programação das atividades institucionais da
Semana Lixo Zero. Organizadas pela Comissão de Meio Ambien-
te, Desenvolvimento Sustentável e Assuntos Metropolitanos e a
Escola do Legislativo Maria Olympia Carneiro Mochel, as ações
têm a parceria do movimento Paraná Lixo Zero. O tema central
da campanha, em 2023, é "Acordo social".

CCJ retoma debate sobre importunação
em grandes eventos de Curitiba
Nesta terça-feira (24), às 14h, a Comissão de Constituição e

Justiça (CCJ) promove sua reunião semanal para a análise de 11
projetos de lei que tramitam na Câmara Municipal de Curitiba
(CMC). O destaque da pauta é a proposta que pretende alterar a
Lei de Grandes Eventos da cidade com o intuito de reforçar a
política de combate à violência sexual. A agenda será presencial,
na Sala das Comissões, com transmissão ao vivo pelas redes so-
ciais. O projeto que altera a lei municipal 10.906/2003, a Lei de
Grandes Eventos, pretende incluir na legislação vigente oito me-
didas para prevenir a violência sexual em shows. Em resumo, a
matéria cria um protocolo de prevenção, combate e atendimen-
to às vítimas de violência, importunação e assédio sexual em
grandes eventos.

Câmara aprova texto final da parceria
para construção de calçadas em Curitiba
Nesta segunda-feira (23), os vereadores da Câmara Munici-

pal de Curitiba (CMC) finalizaram a votação do projeto de lei
que autoriza o Executivo a firmar parcerias com moradores para
a construção de calçadas na capital do Paraná. Apresentada por
Mauro Ignácio (União), a iniciativa passou por uma terceira vota-
ção, em razão de ter recebido emenda em segundo turno na
semana passada. O procedimento é exigido pelo Regimento In-
terno da CMC e recebe o nome de "Redação Final". Agora, com
o texto final consolidado, a proposta será submetida à análise do
prefeito Rafael Greca. Hoje, a lei municipal 11.596/2005 deter-
mina que é responsabilidade dos proprietários dos imóveis "cons-
truir e manter calçada em toda a extensão da testada do imóvel",
mas, como nem sempre isso é viável para os moradores da cida-
de, o vereador Mauro Ignácio propôs este projeto como alterna-
tiva para fazer as obras acontecerem.

Copel apresenta experiência
de Compliance na Câmara
O exemplo da governança no mundo corporativo pode me-

lhorar o funcionamento da Câmara Municipal de Curitiba (CMC)?
Foi com a intenção de responder a essa pergunta que o Legisla-
tivo recebeu o diretor de Governança, Risco e Compliance da
Copel (Companhia Paranaense de Energia). A convite da CMC,
Vicente Loiácono Neto, que também é mestre em direito, deu
uma palestra sobre a experiência da Copel na implantação das
políticas de compliance. O evento foi realizado pela Escola do
Legislativo Maria Olympia Carneiro Mochel, com o apoio da Di-
retoria-Geral, da Diretoria de Administração e Finanças (DAF) e
da Controladoria do Legislativo (Conlegis).

24 de Outubro
Dia Internacional do Bucho; Dia das Nações Unidas (ONU);

Dia de Santo Antônio Maria Claret.

Projeto pioneiro da Prefeitura de Pinhais
inova na busca de melhorias urbanas

Dividindo o município em quadrantes e sub-quadrantes,
equipe técnica analisa diversos pontos diretamente nos locais
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A Prefeitura de Pinhais,
por meio da Secreta-

ria Municipal de Segurança e
Trânsito (Seset), tem trabalha-
do constantemente em solu-
ções para um trânsito mais se-
guro, para todos os usuários
das vias da cidade. Com a re-
cente municipalização do ser-
viço, Pinhais se tornou respon-
sável pela fiscalização, bem
como manutenção e implemen-
tação de melhorias em sinaliza-
ção, infraestrutura e semáforos.

Por isso, foi desenvolvido
pelos servidores da Seset o
projeto Quadrantes, que tem
o objetivo de apresentar uma
forma inovadora de melhorias
urbanas, baseada na divisão do
município em quadrantes e
sub-quadrantes. Iniciativa pio-
neira em relação a outros mu-
nicípios, o projeto traz uma
solução simples e objetiva, que
procura sanar os problemas de
segurança viária em Pinhais.

"Atualmente, existem em-
presas que oferecem serviço
de zeladoria municipal com
carro e câmera, utilizando a In-
teligência Artificial, nas diversas
cidades do Brasil. Porém, o sis-
tema utilizado por essas empre-
sas detecta apenas os disposi-
tivos de trânsito em péssimo
estado de conservação, e não
identificam a ausência deles, seja
sinalização horizontal, vertical,
entre outras. Por conta disso,
a equipe da Divisão de Enge-
nharia de Tráfego e Mobilidade
da Seset realiza uma análise téc-
nica diretamente no local, fa-
zendo ainda o levantamento
das necessidades da população
da área analisada", explica o

Pinhais se tornou responsável pela fiscalização,
bem como manutenção e implementação de melhorias

engenheiro Diego Andrade, di-
retor da Divisão de Engenha-
ria de Tráfego e Mobilidade.

O projeto tem como prio-
ridade atender os sub-qua-
drantes onde se encontram
escolas e colégios; complexos
educacionais com maior défi-
cit de sinalização viária; e as
maiores demandas apresenta-
das pelos agentes de trânsito.
A equipe responsável realiza o
levantamento de pontos de
aprimoramento em diversas
áreas, tais como sinalização viá-
ria (vertical e horizontal), infra-
estrutura urbana, semáforos e
arborização.

Os pontos abordados nas
vistorias são subdivididos em
diversas formas, que compre-
endem a pintura de faixas, se-
tas e inscrições no pavimento,
placas de trânsito, bueiros, gui-
as rebaixadas para veículos e
pedestres (cadeirantes), traves-
sias elevadas, lombadas, sinaliza-
ção semafórica, vertical, hori-
zontal, meios-fios, calçadas, pa-
vimento, infraestrutura urbana,
alargamento da malha viária,

entre outros. Para cada item, é
indicada a situação, conforme
o estado no momento avaliado.
Inclui-se também a opção de
ausente, caso seja necessária a
implantação.

Além disso, a vistoria pode
indicar a sugestão de ação a ser
tomada, tais como: reparar, im-
plantar, limpar, remover, substi-
tuir ou trocar de posição, e até
mesmo projetar.

"Para priorizar as ações, es-
tabelecemos uma classificação
dos pontos de melhoria. Os
dados seguem uma triagem,
considerando o item e a sua
necessidade de execução. Cada
ponto é enviado para a Secre-
taria responsável, por exemplo:
poda de árvore é encaminha-
da ao Meio Ambiente; a troca
de uma placa de sinalização ver-
tical à Secretaria de Obras Pú-
blicas; e as calçadas que reque-
rem recuo para instalação de
vagas de estacionamento, envi-
adas à Secretaria de Urbanis-
mo para análise, diagnóstico e
solução urbanística", indica Di-
ego Andrade.
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Campina Grande do Sul

Escola Anna Ferreira da Costa ganha quadra coberta e prefeito
anuncia investimentos para implementar o ensino integral
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Oma tarde festiva e cheia
de notícias boas na

área da educação para a comu-
nidade do bairro Araçatuba. O
prefeito Bihl Zanetti, além de
inaugurar a quadra coberta da
Escola Municipal Anna Ferrei-
ra da Costa, anunciou investi-
mentos importantes como a
implementação do Ensino In-
tegral e aporte para melhorias
na infraestrutura do prédio
como a manutenção do telha-
do.

O prefeito foi acolhido pe-
las crianças e até ganhou livro
dos alunos destacando o ho-
menageado que leva o nome
da quadra, Sr. Clemente Stra-
passon Netto. Também tirou
fotos e circulou pelo novo
espaço que permite com que
as crianças tenham as ativi-
dades com mais normalidade,
não tendo problemas com chu-
va ou sol forte. Além de contri-
buir para atividade social da
Escola.

Bihl anunciou durante o evento, mais investimentos na área da educação e
destacou ser um dos pilares do futuro das novas gerações de Campina Grande do Sul

nome de um morador que foi
ícone da região, Senhor Cle-
mente Strapasson Netto, mais
conhecido por "Creme". Uma
personalidade local.

SUSTENTABILIDADE
As obras dessa quadra en-

tregue entre outras, tem um
caráter sustentável. Na medi-
da do possível conforme cada
terreno, a intenção é que as
quadras das escolas tenham o
aproveitamento das águas das
chuvas por meio de captação.
Com o reuso será possível uti-
lizar essa água para limpeza na
escola, regar plantas e assim
cumprir o papel importante de
sustentabilidade e preocupa-
ção com o meio ambiente.

Cada quadra contará com
rampas de acessibilidade e po-
derá ser usada para diferentes
práticas pedagógicas, aulas de
educação física e também visa
uma melhora no convívio so-
cial.

ENSINO INTEGRAL
E MELHORIAS

Bihl anunciou durante o
evento, mais investimentos na
área da educação e destacou
ser um dos pilares do futuro
das novas gerações de Campi-

na Grande do Sul. "Com o es-
forço, dedicação, empenho das
nossas equipes, conseguimos
entregar mais uma quadra co-
berta. Outra boa notícia é que
autorizei a implementação do
Ensino Integral para a escola e

recursos para melhorias na es-
trutura do telhado e outras
necessidades que o prédio ne-
cessita" anunciou o prefeito.

Tal como as demais quadras
já entregues, a quadra da Esco-
la Anna Ferreira recebeu o
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Os candidatos devem ir até a Agência do Trabalhador de Piraquara, portando seus documentos

A Prefeitura de Piraquara,
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento
Econômico - Departamento
de Geração de Emprego e
Renda, divulga vagas direcio-
nadas aos trabalhadores de
Piraquara.

Para viabilizar o atendi-
mento dos interessados, as
cartas de encaminhamento
serão entregues hoje, dia 23
de outubro e amanhã, dia 24,
por ordem de chegada à
Agência do Trabalhador de
Piraquara.

VAGAS:
- 40 Vagas para Auxiliar

Operacional de Logística;
- Salário: R$ 1.534,00;
- Vale Alimentação: R$

550,00;
- Vale Transporte.

REQUISITOS:
- Acima de 18 anos;
- Ensino Fundamental in-

completo;
- Horário: turnos a combi-

nar

Prefeitura de Piraquara anuncia vagas de emprego
- Local de Trabalho: Pinhais
- 10 Vagas para Atendente

de Lanchonete;
- Salário: R$ 1.624,00;
- Outros benefícios a com-

binar;

REQUISITOS:
- Acima de 18 anos;
- Ensino médio incompleto;
- Horário: turnos a combi-

nar
- Local de Trabalho: Curiti-

ba

Os candidatos devem ir
até a Agência do Trabalhador
de Piraquara, portando os se-
guintes documentos: RG, CPF,
Carteira de trabalho (física ou
digital), comprovante de re-
sidência e CURRÍCULO
ATUALIZADO.

AGÊNCIA DO
TRABALHADOR
PIRAQUARA

Endereço: Av. Getúlio Var-
gas, 81 Centro Piraquara.

Contato: 41 3673-2406 /
41 3590-3303
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Estado já repassou R$ 820 milhões aos
municípios em 2023 para melhorias urbanas

Montante repassado pela Secretaria das Cidades já supera o valor de todo o ano passado (R$ 767,7 milhões). Entram os valores
liberados pelo Sistema de Financiamento de Ações nos Municípios (SFM) e os repassados às prefeituras a fundo perdido
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Governo do Estado,
por meio da Secreta-

ria das Cidades (Secid), atingiu
em outubro a marca de R$ 820
milhões repassados para as pre-
feituras para melhorias urbanas
e a compra de veículos.

Com o resultado, o volume
de operações de 2023 já su-
pera o total executado em
todo o ano passado, de R$
767,7 milhões. No montante,
entram os valores liberados
pelo Sistema de Financiamen-
to de Ações nos Municípios
(SFM) e os repassados às pre-
feituras a fundo perdido.

"É um número que reflete
o compromisso do governador
Ratinho Junior com os municí-
pios do Paraná e o trabalho
técnico de excelência feito pe-
los profissionais da Secid e do
Paranacidade", diz o secretário
Eduardo Pimentel.

A Secretaria das Cidades
trabalha com um amplo cardá-
pio de obras. O serviço mais
procurado é o de pavimenta-
ção de vias urbanas. Neste ano,
por exemplo, o Governo do
Estado criou o programa Asfal-
to Novo, Vida Nova com o ob-
jetivo de pavimentar 100% do
perímetro urbano das cidades
com até 7 mil habitantes, na pri-
meira fase, e até 12 mil, na se-
gunda fase.

Muitos contratos foram as-
sinados neste segundo semes-
tre, mas a tendência é de que a
maioria dos repasses seja feito
no próximo ano.

"O Asfalto Novo vai trazer
um impacto ainda maior para o
ano que vem, quando teremos
bons números novamente",
explica Camila Scucato, supe-
rintendente executiva do Ser-
viço Social Autônomo Parana-
cidade, braço executivo da se-
cretaria.

Obras do mobiliário urba-
no, como praças, paços muni-
cipais, postos de saúde, centros
de atendimento em assistência
social, creches, escolas e barra-
cões industriais também são
contempladas pela Secretaria.

O

Neste ano o Governo do Estado criou o programa Asfalto Novo,
Vida Nova com o objetivo de pavimentar 100% do perímetro urbano das cidades

Neste ano, a Secid iniciou um
projeto-piloto para a constru-
ção de 14 Escolas de Educa-
ção Especial no Estado.

Outro foco é a elaboração
de planos diretores e de mo-
bilidade, entre outros. O obje-
tivo é auxiliar as prefeituras a
construírem um planejamento
próprio que defina como e de
que forma pretendem crescer.
Não por acaso, segundo a Pes-
quisa de Informações Básicas
Municipais 2021, divulgada pelo
IBGE no ano passado, o Paraná
é o estado que mais possui mu-
nicípios com planos diretores
vigentes. São 170 cidades com
planos atualizados, 42% do to-
tal do Estado.

São Paulo, por exemplo, tem
apenas 146 cidades com pla-
nos diretores (22% do total).
Santa Catarina tem 105 prefei-
turas (35%) com planos ativos.

A Secid trabalha ainda com
a aquisição de veículos, trato-
res e máquinas escavadeiras
para as cidades. "A pavimenta-
ção continua sendo nosso car-
ro-chefe, mas cada vez os mu-
nicípios têm nos procurado
para viabilizar outras soluções",
diz Camila.

Os R$ 819 milhões foram
liberados com 3,4 mil medi-
ções realizadas pelos técnicos
do Paranacidade. Elas são fei-
tas para atestar a efetividade
de uma ação, como o avanço
de uma obra de infraestrutu-
ra urbana, ou a aquisição de
um bem, como um veículo. É a
partir das medições que são
liberados os recursos para o
caixa do município. Durante
todo o processo, da elabora-
ção do projeto até a medição
final, a equipe técnica mantém
um diálogo constante com as
prefeituras.

"Nossa orientação é no
sentido de que os prefeitos
do Paraná, como representan-
tes da população, são os nos-
sos clientes e devemos aten-
dê-los da melhor maneira pos-
sível", acrescenta Pimentel.
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Museu Oscar Niemeyer
promove exposição do artista
paranaense Mario Rubinski

O Museu Oscar Niemeyer (MON) vai abrir a exposi-
ção "Mario Rubinski - O Espaço Imantado", no dia 26 de
outubro, às 19h, na Sala 7. É uma mostra histórica que apresenta aproximadamente 150
pinturas, desenhos e estudos do artista curitibano Mario Rubinski (1933-2021). A curado-
ria é de Adolfo Montejo Navas e Eliane Prolik.
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Rio Branco do Sul

Agricultura recebe doação de
veículo utilitário zero quilômetro

Ação realizada pelo deputado federal Tadeu Veneri visa fortalecer a agricultura local
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Om evento realizado na Associa-
ção dos Catadores do Vale do

Ribeira (ACAVARI) a Secretaria Muni-
cipal de Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (SMAPA) recebeu a visita do
deputado federal Tadeu Veneri.

Durante o encontro o parlamentar
fez a entrega de um veículo Saveiro RB
CS Volkswagen 116 CV zero quilôme-
tro, no valor de R$98400.00, para me-
lhorar o atendimento à população do
campo e as condições de trabalho da
secretaria.

Na oportunidade os catadores de
recicláveis tiveram a oportunidade de
falar ao deputado e aos demais convi-
dados sobre as atividades que realizam

 Durante o encontro o parlamentar fez a entrega de um
veículo Saveiro RB CS Volkswagen 116 CV zero quilômetro

no município, que têm favorecido para
deixar a cidade mais limpa e sustentá-
vel. O Secretário Municipal de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento (SMA-
PA), Glailson Orlando Santos, em nome
de todos os agricultores familiares do
município, agradece ao deputado Vene-
ri pelo apoio, que reforça a estrutura
da secretaria e melhora a técnica de as-
sistência aos agricultores rio-branquen-
ses.

PRESENÇAS
Vice-prefeito Airton Nodary, secre-

tária de Assistência Social e Habitação
Stefania Poeta Pontes, diretora de de-
partamento Jessica Rausis.

E
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Greca supervisiona obras de
reciclagem de asfalto em Curitiba
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O prefeito Rafael Greca
vistoriou, na tarde des-

ta segunda-feira (23), as obras
de reciclagem do asfalto na Rua
Antônio Costa, no Vista Alegre.
As melhorias ocorrem nos 535
metros entre as ruas Gardenio
Scorzato e Major Virgolino Es-
manhotto.

A Rua Antônio Costa é uma
das quatro do bairro, na área
de abrangência da Regional
Santa Felicidade, com a manu-
tenção do pavimento em anda-
mento. No total, são 2,6 km de
obras em andamento neste
período.

Acompanhado do secretá-
rio municipal de obras públi-
cas, Rodrigo Araújo Rodrigues,
e da administradora da Regio-
nal Santa Felicidade, Simone
Chagas Lima, o prefeito foi re-
cebido por moradores que fo-
ram agradecer as obras de
mobilidade urbana no bairro,
entre elas a correção geomé-
trica e regularização de calça-
das na confluência das ruas

Prefeito Rafael Greca acompanhado do o secretário de Obras,
Rodrigo Rodrigues e do vereador Mauro Ignácio, vistoria as obras de

reciclagem de pavimentação na Rua Antônio Costa no bairro Vista Alegre

Antônio Grade, João Tschan-
nerl e João Carlos Pedrosa, há
poucos metros da via que ago-
ra ganha novo asfalto.

As obras são coordenadas
pela Secretaria Municipal de
Obras Públicas (Smop).

"Na Colina da Vista Alegre,
onde já fizemos importantes
melhorias viárias, estamos fa-

zendo agora mais de 2 km de
asfalto novo nas ruas Antônio
Costa e Luiz Leduc. E tem mais
por fazer, tenho alegria em ser-
vir e quero ver cada vez mais
Curitiba com todo o asfalto em
ordem", disse o prefeito.

RECICLAGEM
Na Rua Luiz Leduc a reci-

clagem acontece em 1.330
metros desde o encontro com
a Antônio Costa e a Vitório
Sbalqueiro. Também estão ten-
do o asfalto recuperado as ruas
Olympio Trombini, em 483 me-
tros entre a Constantino Fal-
cão e a Antônio de Paula Fran-
ça, e a Walfrido Ferreira de An-
drade, nos 253 metros entre
as ruas Lauro Mallin e Antônio
de Paula França.

"Neste momento estamos
executando obras e asseguran-
do mais 2.601 metros de asfal-
to novo no Vista Alegre", disse
Rodrigo Rodrigues. "As inter-
venções estão em diferentes
etapas, algumas na fase da reci-
clagem e outras mais adianta-
das, já recebendo aplicação da
massa asfáltica ou aguardando
para receber a nova sinaliza-
ção", explicou o secretário.

MORADORES FELIZES
"Morar no bairro fica cada

vez melhor", contou a auxiliar
de limpeza Cleusa Costa Rosa,

que reside no Vista Alegre há
45 anos. "A Prefeitura faz bem
feito, está de parabéns, melho-
ra todos os lados do Vista Ale-
gre que está cada dia mais bo-
nito, mais fácil pra gente ir de lá
para cá", disse Cleusa.

Outra moradora antiga do
bairro é a Noeli Silva, síndica do
residencial Parque das Pedras,
localizado na Rua Major Virgu-
lino Esmanhotto no cruzamen-
to da Rua Antônio Costa, com
94 unidades habitacionais. Além
das obras já em andamento, a
representante do condomínio
soube pelo prefeito que a rua
onde vive também será con-
templada, até o ano que vem,
com o programa Asfalto Novo,
de requalificação da malha viá-
ria da cidade.

"Temos essa grande expec-
tativa que agora será cumpri-
da. Essas obras estão valorizan-
do o bairro, fortalecendo o
comércio e contribuindo para
que todos aqui vivam melhor",
disse Noeli.

Quatro Barras

Previbarras é premiada quatro vezes
por Boas Práticas de Gestão em 2023

Avaliação é da Associação Brasileira de Instituições de Previdência Estaduais e Municipais
(ABIPEM) e da Associação Nacional de Entidades de Previdência Municipal (ANEPREM)

O Regime Próprio de Pre-
vidência do Município de
Quatro Barras - Previbarras
- foi premiado quatro vezes
neste ano pelas boas práticas
de gestão que vem adotando.
A autarquia alcançou o 5º lu-
gar no país no "Prêmio Des-
taque Brasil de Responsabili-
dade Previdenciária", 7º lugar
no "Prêmio Destaque Brasil
de Governança Previdenciá-
ria" e 7º lugar no "Prêmio
Destaque Brasil de Investi-
mentos", da ABIPEM - Associ-
ação Brasileira de Instituições
de Previdência Estaduais e
Municipais.

As colocações são todas a
nível nacional, disputadas com
outros 177 RPPS no Paraná
e 2.144 no Brasil. A avaliação
analisou uma série de proce-
dimentos, como gestão atua-
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Os indicadores do instituto foram destacados também pelo prefeito
Loreno Tolardo, que parabenizou a atuação e o empenho de toda a equipe

rial, certificação do instituto, en-
vio de relatórios em dia, certi-
ficação dos conselheiros, trans-
parência, nível de certificação,
qualificação dos integrantes,
código de ética, regimento in-
terno, segurança da informação,
planejamento estratégico, entre
uma vasta lista de itens.

O prêmio mais recente do
instituto veio neste segundo
semestre, concedido pela ANE-
PREM - Associação Nacional
de Entidades de Previdência
Municipal. A Previbarras fez
parte do seleto grupo de RPPS
vencedores no 14° Prêmio
Nacional de Boas Práticas de

Gestão Previdenciária, uma das
premiações mais antigas e im-
portantes do país. Represen-
tantes da Previdência recebe-
ram a premiação em Belo Ho-
rizonte, no Estado de Minas
Gerais, durante o 22º Con-
gresso Nacional de Previdên-
cias da ANEPREM. No Paraná,
apenas cinco institutos (inclu-
indo Quatro Barras) foram
vencedores.

A presidente da Previbar-
ras, Ellen Corrêa Wandembru-
ck Lago, falou da sua satisfação,
e de toda a equipe, em ver os
bons frutos do trabalho. "É
muito gratificante ver que a
Previbarras e Quatro Barras
estão se tornando referência
em gestão de RPPS a nível na-
cional, e que essa sequência de
premiações reflete a gestão res-
ponsável frente ao instituto.

Agradeço aos integrantes da
Previbarras pelo comprome-
timento e ao prefeito Tolar-
do pela confiança em nosso
trabalho", disse a presidente.

Os indicadores do insti-
tuto foram destacados tam-
bém pelo prefeito Loreno
Tolardo, que parabenizou a
atuação e o empenho de
toda a equipe.

"A boa condução da Pre-
vidência e a busca por apri-
morar cada vez mais o traba-
lho do instituto é de funda-
mental importância, especial-
mente para os beneficiários
da previdência e todos os
nossos servidores. É um tra-
balho permanente de plane-
jamento, análise e investimen-
to. Nossos cumprimentos a
toda a equipe", ressaltou o
prefeito.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Novas parcerias e as-
sociações poderão se
firmar.

Encare novos desafi-
os e resolva conflitos.

Invista num futuro
com mais segurança.

Planeje uma viagem
com antecedência.

Uma proposta inespe-
rada abrirá portas.

Vá direto ao ponto nas
conversas com o par.

Transforme padrões
do passado.

Movimente a vida
numa direção mais
atraente.

Encontre as respostas
que procura dentro
de você.

Viagem a dois será
tudo de bom no amor.

Estabilize as finanças
e determine planos.

Decisões importantes
marcarão esta sema-
na.

Inep disponibiliza hoje
cartão de inscrição do Enem

Candidatos têm ainda acesso à Cartilha do Participante
A
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O cartão informa também sobre eventuais necessidades de atendimento especializado

Instituto Nacional de
Estudos e Pesquisas

Educacionais Anísio Teixeira
(Inep) disponibiliza, nesta ter-
ça-feira (24), na Página do Par-
ticipante, o Cartão de Confir-
mação de Inscrição do Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem) 2023. Dele consta o
número de inscrição do can-
didato, além de data, hora e lo-
cal das provas.

O cartão informa também
sobre eventuais necessidades
de atendimento especializado.
Apesar de o cartão não ser
obrigatório, o Inep recomenda
levá-lo nos dias do exame (5 e
12 de novembro).

O acesso deve ser feito por
meio do login único da plata-
forma gov.br. "Caso o partici-
pante não lembre a senha da
conta cadastrada, é possível
recuperá-la.

Para isso, basta acessar a
página acesso.gov.br, digitar o
CPF e clicar em 'Avançar'. Em
seguida, selecione a opção 'Es-
queci minha senha'", informou
em nota o Inep.

PROVAS
O Enem 2023 será aplica-

do nos dias 5 e 12 de novem-
bro. As notas obtidas nas pro-
vas podem ser usadas para o
estudante concorrer a vagas
no ensino superior público,
pelo Sistema de Seleção Unifi-
cada (Sisu), a bolsas de estudo
em instituições privadas de

ensino superior pelo Programa
Universidade para Todos
(ProUni) e a recursos do Fun-
do de Financiamento Estudan-
til (Fies).

Também podem ser usadas
para concorrer a vagas em ins-
tituições estrangeiras que têm
convênio com o Inep. Para aju-
dar os estudantes a se prepa-

rar para a prova de redação, o
Inep disponibiliza a Cartilha do
Participante com informações
sobre a Matriz de Referência
da prova de redação. Além dis-
so, a cartilha traz amostras co-
mentadas de redações que re-
ceberam pontuação máxima,
mil pontos, no Enem 2022.
Por Pedro Peduzzi/Agência Brasil

Como resultado de uma
mobilização nacional a Câ-
mara Municipal de Colom-
bo por proposição do ve-
reador Anderson Prego
aprovou a Lei que cria no
âmbito do Município a Se-
mana Lixo Zero no perío-
do entre os dias 26 e 29
de outubro

Sancionada pelo Prefei-
to Helder Lazarotto no úl-
timo mês, a Semana tem
entre outros objetivos a
divulgação de boas práticas
de gestão de resíduos e a

Colombo terá a Primeira Semana Lixo Zero
após aprovação na Câmara e a sanção do Prefeito
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ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br

A Semana tem entre outros objetivos a divulgação de boas práticas
de gestão de resíduos e a intensificar a conscientização das pessoas

para o consumo consciente, destinação correta e a reciclagem

intensificar a conscientiza-
ção das pessoas para o con-
sumo consciente, destinação
correta e a reciclagem.

Com a Lei, a Semana Lixo
Zero passa a compor o Ca-
lendário de atividades da
Prefeitura e a exemplo do
que já acontece em relação
à outras áreas na busca de
conscientização dos colom-
benses, setores da Secreta-
ria Municipal de Meio Ambi-
ente, como a Educação Am-
biental intensificará a divul-
gação das boas práticas.
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Bárbara Trevisani
A empresária Bárbara

Trevisani, chocolatier e
cake design da famosa

doceria de mesmo nome,
aniversariou nessa
segunda-feira (23).

Desejo que este novo
ano seja repleto

de conquistas, novas
oportunidades

e momentos de
muita alegria.

Parabéns, Tito!

Domingo foi dia de
festa na família do
vereador Tito
Zeglin, pois seu
netinho Tito Zeglin
Neto, completou
quatro aninhos de
vida. Desejo a essa
linda família muita
saúde, alegria e
muitas realizações!

Ney
Souza

Cumprimentos do
jornal ao estilista e
carnavalesco renomado
de Curitiba Ney Souza,
que aniversaria nesta
terça-feira (24). Desejo
a você muita saúde e
muitas realizações!

Cristian
Boving

Cumprimentos do
jornal querido Cristian

Boving, filho do
ex-prefeito de

Pinhais Siegfried Boving
(Zico), que aniversariou
nessa segunda-feira (23).

Desejo a você muito
sucesso e alegria!

Luciana Gooda
Nesta terça-feira

(24), a jornalista Luciana
Gooda, que fez parte da
equipe do Agora Paraná,

completa mais um ano
de vida. Que a sua

jornada seja abençoada
e que cada passo seja

guiado por muita
sabedoria e amor!


